

A los **16 días del mes de marzo de 2023, siendo las 13:30 horas**, se reúne la Comisión Directiva de la Sociedad Argentina de Nefrología, Asociación Civil en sesión Plenaria. Bajo la Presidencia del Dr. Carlos Bonanno, con la presencia de los Bonanno, Filaninno, Negri, Vallvé, Zárate, Lancestremere, Palma, Ibañez, Butto, Sammartino, Pidoux, Papaginovic, Crucelegui, Martinez, Ramirez, Nicolini, Marini, Boubee, Junqueras, Farias, Berenguer, Dionisi, Zaneta, Gonzalez y la Sra. Leila de Prensa

1. Se leen y aprueba el acta de la reunión anterior.
2. Día Mundial del Riñón: Cristina Vallvé fue la coordinadora este año. Con las chicas del grupo de prensa les mostraremos en imágenes todo lo que se ha realizado en el DMR. Le doy la palabra a Leila. La Sra. Leila, informa sobre toda la actividad que se desarrolló en el país. Primero salió una gacetilla de prensa, con el objetivo del día. Luego se hizo un seguimiento a los medios más importantes. Con una invitación a los periodistas al acto central que se realizó el 9 de marzo. Después se gestionaron notas tanto en tele como en radio de todo el país. Se hizo una campaña de mostrar los riñones. Se le pidió a los médicos que enviaran fotos mostrando donde están los riñones. La temática interesó, dado que se hizo más de una nota por medio. Hay que profundizar esto, de manera que la Nefrología sea algo para hablar. Se trabajó mucho en redes sociales. Desde la WKD repostearon lo que nosotros subíamos. Fue una campaña exitosa por todo esto que se ha comentado. Dra. Vallvé quiere felicitar a cada uno de los representantes de cada provincia dado que han realizado un trabajo excepcional. La difusión fue muy buena la difusión que ha tenido este año. Un esfuerzo de todos los integrantes que es la sumatoria del esfuerzo de muchos años. El broche de oro fue el acto de cierre donde concurren el Dr. Soratti y la Dra. Vizotti, donde se le dio la importancia necesaria a lo que es ERCA. Dr. Bonanno agradece a la Dra. Vallvé. El Dr. Bonanno comenta que cuando empezó el Covid se armó un grupo que fue quien se movilizó para que en cada provincia se adelantara la vacunación de los pacientes renales. Nosotros tenemos que hacer entender a la población y a las autoridades que nuestros pacientes son vulnerables. Se trabajará con ese Comité para prepararnos para lo inesperado, que es el lema de este año. Tratar de generar alguna normativa según las zonas para que el enfermo renal esté en primer lugar como vulnerable. Dentro del Convenio firmado con el INCUCAI se hizo un acto central donde se invitó a las autoridades del incucaí y del ministerio de salud. La dra. Vizotti quiso participar. Es la primera vez que las autoridades Ministeriales se ocupan de esta enfermedad. Se habló de registrar a los pacientes en estadio 4 y la creación de los consultorios ERCA. Muy contentos por la difusión y por la temática. Tenemos que seguir trabajando para demostrar la vulnerabilidad del paciente renal. Dr. Junqueras comenta que en Bariloche se pospuso la celebración y se realizará una actividad con Defensa Civil y con Bomberos. Si les parece se podría contar con alguien de la Comisión conformada para disertar. El Dr. Bonanno le informa que por supuesto se participará en este evento. Es fundamental mostrar la vulnerabilidad del paciente renal y Defensa Civil tiene que estar atento a esto.
3. Agenda Académica 2023. Estamos organizando el curso de ERCA +Diabetes + Cardio Renal. El CEAC le ha otorgado al curso de Diabetes 150 créditos al Cardio Renal 150 créditos y al de ERCA 30 créditos. Quienes hagan este curso completo tendrán entonces 330 créditos. Difundan por favor en sus regionales la importancia de realizar estos cursos. Insistir en esta formación, dado que luego de la firma de este convenio con

INCUCAI se tienen que capacitar para estar a cargo de estos consultorios ERCA. Dr. Pidoux Webinar, continuar con la educación médica continua. Hoy se realizará la primera de 3 charlas de microangiopatía trombótica. Están todos invitados hoy a las 18 hs. y se irán informando las charlas subsiguientes.

4. Actividad de los grupos de trabajo: Dra. Filaninno envió lo que están realizando los distintos grupos. Dr. Giacchi, Guías de aplicación de recambio plasmático en Argentina. La Dra. Belen Aros del Grupo de Trabajo de DP están organizando unas Jornadas Nacionales de Actualización en DP en San Juan. Y la Dra. Carolina Martinez está organizando un Curso inicial de cuidados paliativos en Nefrología. Dra. Filaninno comenta que quiso reflejar la reactivación de algunos grupos de trabajo. El curso de DP, ya tienen un programa preliminar, cuando esté más cerrado lo presentará al plenario. La Dra. Carolina Martinez, quieren realizar el curso inicial de cuidados paliativos. Están elaborando el programa preliminar y luego se verán las fechas. Esto contenta por esta reactivación de los Grupos. Dr. Bonanno la felicita por estos logros.
5. Congreso SLANH: El Dr. Bonanno comenta que se han tenido reiteradas reuniones con la empresa Congress que lleva adelante el Congreso de Slanh. Para poder discutir en precisión los distintos presupuestos se resolvió realizar una minicomisión que integran la Dra. Andrea Sammartino y el Dr. Guillermo Ibañez y que están revisando este tema. En cuanto a lo científico, el programa está casi terminado y agradezco a todos los que han participado. Les cedo la palabra la minicomisión de costos. La Dra. Sammartino informa que los números de las cuentas están similares, se pagó la primera cuota del Hotel. El tema del presupuesto va cambiando minuto a minuto y hay que seguirlo en la nube y ellos lo van modificando. La empresa proyecta para 1000 inscriptos, 1500 y 2000 inscriptos. El mas real es el de 1000 inscriptos. Egresos por 395.000 que se pudieron bajar a 346.000.- con una utilidad según la gente de SLANH de 155.717.- Pero los ingresos no son los proyectados. Se cayó Fresenius y Ultragenix, por lo tanto no se de donde van a salir los 90.000.- que faltan. Ellos están negociando con medios locales. Las industrias argentinas pagan en dólar oficial no en dólar blue. Se discutieron las partidas presupuestarias, se pudo bajar algo, pero no mucho más. Se sacó por ejemplo el streaming, pero esto no impactó en el presupuesto y no sabemos por qué. La puesta a punto del Congreso, de 3 salones 4 días cuesta 66.220.- dólares blue. Para el servicio técnico de cuatro salones por 3 días. Esto dicen ellos, es de mínima. A su vez proyectan inscripciones promedio a 157 dolares. Tenemos 311 inscriptos a 120 dolares. Para poder tener ese promedio tendríamos que tener 1000 inscriptos más y no los vamos a tener. Porque el argentino no está acostumbrado a pagar su inscripción, busca beca de las empresas. Entonces va a ser difícil que 1000 profesionales abonen su inscripción de U\$S 120.- Congress firmó sus honorarios con la SLANH y estos son: 20 dólares por trabajo científico presentados, cada uno de los 392 trabajos. 30 dólares por inscripción y canon fijo U\$S 35200. Por otro lado todo lo que es personal de Congress, 4 personas lo pagamos nosotros y es un total de U\$S 9720.- En total el gasto de Honorarios de Congres es 82.760 dólares. Hay muchas más cosas para mostrarles. El Dr. Ibañez también informa que esta comisión revisora de cuentas, está tratando de minimizar el riesgo financiero para la SAN. Hay cosas en las que no podemos influir, tenemos que tener una reunión, no con la empresa sino con la CD de SLANH. Vamos a seguir informando. El Dr. Bonanno comenta que se han hecho muchísimas reuniones, para tratar de hacerles entender la situación país y la situación de los distintos tipos de cambio. Lamentablemente al inicio de este convenio, se cometieron dos errores muy importantes. Se apresuraron a emitir una carpeta comercial en dólares y estimaron que el congreso se hacía en el Centro de Convenciones que es más grande. Al insistir

nosotros en que tenía que ser un Congreso más austero y evitar todos esos gastos de traslado, eso hizo que los espacios también fueran más chicos, esto les produjo serios inconvenientes al negociar con la Industria, debido a que habían ofrecido una cantidad de metros que luego tuvieron que reducir. Se va a pedir una reunión al Presidente de la SLANH y al secretario, de institución a institución. De ninguna manera el Congreso puede ser deficitario. La SAN nunca tuvo un congreso deficitario. Ninguno de nosotros va a firmar nada que no sea a dólar oficial. Cualquier cosa siempre primero va a ser consultado, tanto con el Contador como con el Abogado. Luego de esta reunión, se informará al plenario, pero no vamos a poner un peso que comprometa el patrimonio de la SAN.

NO habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión siendo las 15,30 hs.